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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congresistas piden no regatear costo de artesanías michoacanas 
https://indiciomich.com/congresistas-piden-no-regatear-costo-de-artesanias-michoacanas/ 
https://postdata.news/artesanos-michoacanos-acusan-falta-de-apoyo-institucional/ 
https://www.quadratin.com.mx/economia/piden-artesanos-a-diputados-puntos-periodicos-
para-venta-de-productos/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1005437 
Con la intención de apoyar, mantener las tradiciones y la economía de los artesanos 
michoacanos, la diputada local electa, Giulianna Bugarini, hizo un llamado a que no se 
regatee el costo de las artesanías. Bugarini Torres, reconoció el trabajo de los artesanos 
locales que con mucho esfuerzo hacen y elaboran productos sus productos para que la 
gente pueda admirar y tener en sus hogares. Por su parte, la diputada local Julieta García 
Zepeda , hizo un llamado a que los morelianos y turistas acudan al patio central del poder 
legislativo para admirar la exhibición de artesanías, “es importante que se conozca de las 
tradiciones michoacanas, y lo mejor, poder adquirir alguna pieza”. 
 
Sin definir cuáles y cuántos empleados basificará la LXXV Legislatura local 
https://postdata.news/sin-definir-cuales-y-cuantos-empleados-basificara-la-lxxv-
legislatura-local/ 
Un total de 200 trabajadores que fueron contratados por los integrantes de la LXXV 
Legislatura local al inicio de su gestión ya han sido finiquitados, informó la secretaria de 
Finanzas y Administración del Congreso local, Rocío Pineda Gochi, quien precisó no 
obstante que este proceso de liquidación aún no termina, ya que tampoco se ha 
determinado qué empleados serán basificados. Cuestionada sobre si contempla la 
basificación de su secretaria particular, la funcionaria señaló que este proceso se hará a 
propuesta del sindicato. Rocío Pineda: “A ver, en el tema de las basificaciones, la propuesta 
es sindical”. 
 
Vigilaré gastos del Congreso del Estado: Giulianna Bugarini 
https://moreliactiva.com/vigilare-gastos-del-congreso-del-estado-giulianna-bugarini/ 
La diputada electa de Morena, Giulianna Bugarini Torres, afirmó que trabajará para vigilar 
los gastos del Congreso del Estado. Esto, toda vez que ya se ha señalado que la actual 
Legislatura dejará un déficit de 300 millones de pesos y que no se sabe el destino de tales 
recursos. «Que se destinen los recursos a las proridades, todavía hay muchas necesidades, 
mucha pobreza, todavía faltan muchas personas de salir adelante y tenemos que ver que 
les lleguen los recursos públicos a quienes más lo necesitan, vamos a entrar con muchas 
ganas el 15 de septiembre, yo voy a ser una observadora y voy a vigilar los recursos, es 
nuestro compromiso y responsabilidad que nos corresponde, aquí se etiquetan los 
presupuestos para todo”. 
 
Boletines: 
 
Impulsa 75 Legislatura talento y economía de artesanos michoacanos 
Impulsar la exhibición y venta de artesanías michoacanas y con ello, el desarrollo 
económico de los pueblos originarios de la entidad, es una labor primordial para la 75 
Legislatura, afirmó la diputada Julieta García Zepeda. En el marco de la rueda de prensa 
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que ofreció la legisladora para informar sobre los detalles de la exposición, explicó que la 
exhibición tendrá lugar en el patio central del edificio del Congreso del Estado. 
 
Agradecen artesanos apertura y difusión del Congreso de Michoacán para vender 
sus piezas 
Artesanos y artesanas de distintos puntos de Michoacán agradecieron al Congreso de 
Michoacán por ser difusor y promotor de las artesanías michoacanas, piezas en las que se 
refleja la cultura, tradiciones y raíces de la entidad. En rueda de prensa, la diputada de 
Morena Julieta García Zepeda, reconoció los problemas económico a los que se enfrentan 
las y los artesanos cuando no venden sus productos, por ello llamó a acudir al edificio 
central del Poder Legislativo estos días 05, 06 y 07 de agosto a partir de las 09:00 horas y 
comprar las hermosas piezas que se estarán exponiendo. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
AMLO Y Sheinbaum Vienen A Michoacán En Dos Semanas Para Cerrar Gira 
https://www.changoonga.com/2024/08/05/amlo-y-sheinbaum-vienen-a-michoacan-en-dos-
semanas-para-cerrar-gira/ 
https://postdata.news/michoacan-sera-uno-de-los-ultimos-cuatro-estados-que-visitaran-
sheinbaum-y-amlo/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), informó que después de este próximo 
fin de semana, planea visitar Michoacán junto con la virtual presidenta electa Claudia 
Sheinbaum Pardo, como parte de su gira de trabajo. Colima, Michoacán, Jalisco y Nuevo 
León serán los últimos estados que abarcan la parte final de su gira en los dos siguientes 
fines de semana.  
 
Sanciona Teemich actos anticipados de campaña de la 4T en LC 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sanciona-teemich-actos-anticipados-de-campana-
de-la-4t-en-lc/ 
Con tres votos a favor y dos en contra, el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(Teemich) sancionó a Liliana Magaña Cárdenas, Manuel Esquivel Bejarano, María Itzé 
Camacho Zapiain y a los partidos de la 4T por actos anticipados de campaña en Lázaro 
Cárdenas. En sesión pública, la noche de este lunes, el Pleno resolvió el asunto TEEM-
PES-076/2024, donde, a propuesta de la magistrada Alma Rosa Bahena Villalobos, se 
procedió a la amonestación pública.  
 
Amonesta Teemich a Morena-PT-Verde por propaganda con menores 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/amonesta-teemich-a-morena-pt-verde-por-
propaganda-con-menores/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) la noche del lunes amonestó 
públicamente a los partidos de la 4T y a la candidata a diputada Sandra Olimpia Garibay 
Esquivel, por utilizar de manera ilegal la imagen de menores en sus campañas electorales. 
En sesión pública celebrada la noche de este lunes, el Pleno del Teemich resolvió el 
Procedimiento Especial Sancionador TEEM-PES-090/2024, promovido por el PAN, que 
acusó a Garibay Esquivel, excandidata a diputada local por el distrito 22 de Apatzingán, y 
al PT, PVEM y Morena, de  difundir de propaganda política electoral en la que aparecían 
menores de edad.  
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Toman el IEM habitantes de Nahuatzen. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/toman-el-iem-habitantes-de-nahuatzen/ 
https://postdata.news/habitantes-de-nahuatzen-toman-la-sede-del-iem/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habitantes-de-nahuatzen-toman-instalaciones-
del-iem-de-manera-indefinida-12349088.html 
Habitantes del municipio de Nahuatzen que presumiblemente pertenecen a diferentes 
fuerzas políticas mantienen tomada la sede del Instituto Electoral de Michoacán. Los 
habitantes impiden el acceso a quienes intentan incluso ingresar para las negociaciones. A 
quienes en diversas ocasiones confrontaron demandando se estableciera su identidad. 
Omar García representante de Nahuatzen, indicó que la población ha pedido se haga una 
consulta donde la ciudadanía emita de manera libre e informada como se va a llevar a cabo 
su forma de gobernarse. 
 
Surge cuarto grupo en Nahuatzen en torno a 64 mdp de presupuesto directo 
https://www.quadratin.com.mx/politica/surge-cuarto-grupo-en-nahuatzen-en-torno-a-64-
mdp-de-presupuesto-directo/ 
Este lunes se puso en evidencia el surgimiento de un cuarto grupo que reclama 
participación en la manera en que se deberá ejercer el presupuesto de la comunidad 
indígena de Nahuatzen. Como es sabido, en Nahuatzen hay tres grupos que reclaman 
facultad de autoridades, pero este cuarto grupo, integrado por unas 300 personas, es afín 
al presidente municipal electo, Sergio Puntos, e irrumpió en la reunión de los tres grupos 
conocidos con el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), para exigir hacer oír su voz.  
 
Convoca PRD a partidos políticos a respetar los votos que obtuvo en las urnas 
en pasada elección 
https://indiciomich.com/convoca-prd-a-partidos-politicos-respetar-los-votos-que-el-prd-
obtuvo-en-las-urnas-en-pasada-eleccion/ 
La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) convocó a los 
institutos políticos a respetar los votos que nuestro partido obtuvo en las urnas en la pasada 
elección del 2 de junio. En Conferencia de prensa, el Presidente del PRD, Octavio Ocampo 
Córdova, informó que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación resolvió diversos asuntos de Michoacán, en donde validó la elección de 
Charapan, planilla que encabezó Rubén Torres García y de Nahuatzen, con Sergio Puntos 
Molina.  
 
Impugna PRD resolución que da el triunfo a Movimiento Ciudadano en Chavinda 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/impugna-prd-resolucion-que-da-el-triunfo-a-
movimiento-ciudadano-en-chavinda-12350679.html 
El equipo jurídico del Partido de la Revolución Democrática (PRD) impugnó ante la Sala 
Superior la resolución de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) por otorgar el triunfo al candidato del Movimiento Ciudadano (MC) a la 
alcaldía de Chavinda, Armando Pérez Mendoza. En entrevista con este medio de 
comunicación, el dirigente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, confirmó que se presentó el 
recurso de apelación sobre la resolución emitida este fin de semana por parte de los 
magistrados de la sala Toluca.  
 
Confían en que la fiscalía localice a la exalcaldesa: PRD 
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https://indiciomich.com/confian-en-que-la-fiscalia-localice-a-la-exalcaldesa-prd/ 
https://postdata.news/regidora-de-penjamillo-desaparecida-radicaba-en-morelia-prd/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/agradece-prd-a-gobierno-de-ramirez-bedolla-
atencion-a-rapto-de-regidora/ 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdoba, dio su voto de confianza a la Fiscalía General de Michoacán para localizar a la 
exalcaldesa Maribel Juárez Blanquet y su colaboradora Josefina Muñoz. El líder perredista, 
señaló que hasta donde saben, las autoridades correspondientes realizan el mayor de los 
esfuerzos para poder localizarlas lo más pronto posible. 
 
Relevo en dirigencia nacional; ejemplo democrático para partidos que ignoran 
a militantes: Celis 
https://indiciomich.com/relevo-en-dirigencia-nacional-ejemplo-democratico-para-partidos-
que-ignoran-a-militantes-celis/ 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, aseguró que la renovación 
de la dirigencia nacional del partido se llevará a cabo de manera democrática y 
transparente. Destacó que se busca tener una presidencia partidista fuerte y unificada, que 
represente los intereses de la militancia y siga siendo el vehículo de transformación del 
país. Celis Silva indicó que a finales de septiembre se realizará el Congreso Nacional, 
donde se definirá la nueva dirigencia del partido.  
 
Pretenden heredarle 130 nuevos empleados sindicalizados a Carlos Manzo. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pretenden-heredarle-130-nuevos-
empleados-sindicalizados-a-carlos-manzo/ 
Carlos Alberto Manzo Rodríguez, Alcalde electo de Uruapan, pidió a los sindicatos que 
trabajan con la administración pública municipal, «no se presten» a sindicalizar de última 
hora a quienes el Edil actual, Nacho Campos, pretende pagar favores políticos con empleos 
sindicalizados. En una transmisión en vivo, a través de su cuenta en Facebook, Carlos 
Manzo indicó estar en conocimiento de que Nacho Campos pretende que el Sindicato de 
Aseo Público (SAP) y el Sindicato Único de Trabajadores y Empleados Municipales 
(SUTEM) están de acuerdo en dar de alta como empleados sindicalizados a 130 personas 
que participaron en la fallida campaña de Nacho Campos para ser reelecto. 
 
Me iré con la frente en alto, responde Nacho Campos a acusaciones 
https://www.quadratin.com.mx/principal/me-ire-con-la-frente-en-alto-responde-nacho-
campos-a-acusaciones/ 
«Me iré con la frente en alto y estaré para dar la cara ante cualquier acusación», fueron las 
palabras de Ignacio Campos Equihua respecto a las acusaciones que el alcalde electo 
Carlos Manzo Rodríguez ha hecho a través de redes sociales. Nacho Campos dijo ante los 
medios de comunicación que, tras las acusaciones sin sustento del próximo presidente 
municipal, es necesario salir a defender su honor y el de su familia, debido a que Manzo 
Rodríguez lo ha señalado de actos de corrupción y desvío de recursos.  
 
Tibio el PRD Michoacán: ni sí ni no a despenalizar el aborto 
https://www.quadratin.com.mx/politica/tibio-el-prd-michoacan-ni-si-ni-no-a-despenalizar-el-
aborto/ 
La dirigencia del PRD en Michoacán, de la que forman parte los únicos dos diputados que 
tendrá el Sol Azteca en la 76 Legislatura, -Octavio Ocampo y Brissa Arroyo- evadió fijar 
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postura respecto a si apoyarán la despenalización del aborto en la entidad. En entrevista 
con medios de comunicación, a pregunta expresa, el dirigente y diputado plurinominal 
electo del PRD dijo que la agenda legislativa para el periodo 2024-2027 todavía está en 
construcción de manera conjunta con la secretaria de comunicación política del partido y 
diputada pluri electa, Brissa Arroyo. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Mantienen operativo para localizar a expresidenta de Angamacutiro  
https://www.quadratin.com.mx/principal/mantienen-operativo-para-localizar-a-
expresidenta-de-angamacutiro/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1005425} 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hay-gran-operativo-para-encontrar-a-la-
expresidenta-de-angamacutiro-gobernador 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/por-aire-y-por-tierra-intensifican-
busqueda-de-exalcaldesa-de-angamacutiro-hasta-encontrarla-bedolla/ 
https://postdata.news/hermano-de-maribel-juarez-tambien-fue-victima-de-un-atentado-
gobernador/ 
https://indiciomich.com/por-aire-y-tierra-sigue-la-busqueda-de-maribel-juarez-blanquet-
bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que se mantiene el despliegue operativo 
para encontrar la expresidenta de Angamacutiro, Maribel Juárez Blanquet, quien 
desapareció con una colaboradora desde el pasado sábado. En la conferencia de prensa 
de este lunes, el mandatario manifestó que no se escatiman esfuerzos en el proceso de 
búsqueda, al cual se han sumado dos helicópteros. «Estamos haciendo todo lo posible por 
encontrarla», enfatizó Ramírez Bedolla. 
 
Gobierno federal aprueba pagos a víctimas de granadazos en Morelia pero no los ha 
depositado 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/gobierno-federal-
aprueba-pagos-a-victimas-de-granadazos-en-morelia-pero-no-los-ha-depositado/ 
Finalmente y luego 16 años del único ataque terrorista contra civiles que se ha registrado 
en Morelia, Michoacán, el gobierno federal aprobó en 2023 la indemnización económica a 
algunas de las víctimas, sin embargo, el pago no ha sido realizado. El medio Milenio tuvo 
acceso a documentos que muestran que la Comisión Ejecutiva de Atención a 
Víctimas (CEAV) emitió resolución en octubre de 2023 en la que autoriza el pago de una 
compensación subsidiaria en favor de seis víctimas directas e indirectas. 
 
Hay reserva territorial de 450 hectáreas para nuevo aeropuerto en Lázaro Cárdenas: 
Alfredo Ramírez 
https://metapolitica.news/2024/08/05/hay-reserva-territorial-de-450-hectareas-para-nuevo-
aeropuerto-en-lazaro-cardenas-alfredo-ramirez/ 
En la ruta de lo que será la concreción del Polo de Desarrollo para Lázaro Cárdenas, 
contemplado en el plan del próximo gobierno federal que encabezará Claudia Sheinbaum, 
se tiene ya una reserva territorial de 450 hectáreas para el nuevo aeropuerto comercial para 
esa localidad. Esto lo reveló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien remarcó que el 
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aeropuerto actual no está en condiciones de ampliarse, por lo que se busca que un nuevo 
aeropuerto comercial y de negocios se pueda instalar en el puerto michoacano. 
 
Es tiempo de comenzar análisis para las reformas locales: Hugo Gama 
https://www.quadratin.com.mx/politica/es-tiempo-de-comenzar-analisis-para-las-reformas-
locales-hugo-gama/ 
Ante las eventuales reformas que se realizarán a la Constitución Federal para reforma el 
sistema de impartición de justicia en México, es previsible que “las Constituciones locales 
también deban sufrir cambios; por ello, es obligado que comience un análisis sobre estas 
reformas en nuestra entidad”. Manifestó el magistrado Hugo Gama Coria, presidente del 
Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), al plantear la necesidad de que, 
también aquí, arranque un proceso conjunto, con la participación de todas y todos los 
involucrados con el ámbito jurisdiccional, a fin de que la reforma aporte “los elementos 
deseados para fortalecer el ejercicio de este derecho humano en el estado”.  
 
SEMAR tomaría control del puerto de Lázaro Cárdenas en Michoacán 
https://postdata.news/semar-tomaria-control-del-puerto-de-lazaro-cardenas-en-
michoacan/ 
La Marina Armada de México (SEMAR) tomaría control del Aeropuerto de Lázaro Cárdenas, 
luego de que el gobierno del estado aceptó dejar la operación de la terminal aérea en el 
Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, que encabeza la SEMAR, por decreto del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, precisó 
que esto complementará la determinación que tomó hace cerca de 2 años, cuando dejó la 
operación del puerto michoacano en comodato a la Administración del Sistema Portuario 
Nacional de Lázaro Cárdenas (ASIPONA). 
 
DIF Michoacán revisará estatus de atención a victimas de La Gran Familia: 
Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/1005473 
El DIF Michoacán retomará el seguimiento de atención a las 530 víctimas que dejó el caso 
de la Gran Familia en Zamora, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Hace 10 
años se realizó un operativo en el albergue que mantenía en situaciones insalubres, 
hacinamiento y abuso (sexual y psicológico), así como crímenes de lesa humanidad a más 
de 530 niños y adolescentes, la memoria fue refrescada por el testimonio y relato 
de Eduardo Verduzco (víctima del lugar), quien señaló que solamente 10 personas han 
recibido atención psicológica y seguimiento por parte de autoridades federales y estatales.  
 
Ramírez Bedolla solicitará a Claudia Sheinbaum segundo polo de desarrollo para 
Michoacán 
https://metapolitica.news/2024/08/05/ramirez-bedolla-solicitara-a-claudia-sheinbaum-
segundo-polo-de-desarrollo-para-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/ya-hay-proyecto-para-aeropuerto-internacional-en-
lc-ramirez-bedolla/ 
El gobierno de Michoacán planteará al nuevo gobierno de la República que considere a la 
región de Pátzcuaro para un polo de desarrollo regional, reveló el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. Éste sería el segundo polo de desarrollo para el estado, en caso de ser 
aprobado y respaldado por la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, a quien se le 
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planteará todo esto en la primera oportunidad que se tenga en un primer encuentro, del 
cual todavía no se tiene fecha.  
 
Invierte Gobierno de Bedolla más de 31 mdp en modernizar y rehabilitar el Ramal 
Camelinas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/invierte-gobierno-de-
bedolla-mas-de-31-mdp-en-modernizar-y-rehabilitar-el-ramal-camelinas 
El Gobierno del Estado invierte 31.1 millones de pesos en obras de rehabilitación y 
mantenimiento del Ramal Camelinas, a fin de mantener esta vialidad de 4.52 kilómetros en 
óptimas condiciones para el tránsito de la población, así lo anunció el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, el mandatario precisó que estos trabajos 
forman parte del esquema de obras multianuales, donde se realiza la rehabilitación del 
sistema de emisiones, del sistema contra incendios, hidrantes, así como de las plantas de 
emergencia y tableros donde se dan avisos oportunos para los automovilistas. 
 
TJAM ahorrará 50 mil pesos de renta mensual con obra en edificio central 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tjam-ahorrara-50-mil-pesos-de-renta-mensual-
con-obra-en-edificio-central-12348208.html 
Una inversión de más de diez millones de pesos, es la que invierte el Tribunal de Justicia 
Administrativa de Michoacán (TJAM) para la construcción de una tercera planta en el 
edificio central para ahorrar 50 mil pesos mensuales, que se pagan en la renta de un 
inmueble en el Centro de la ciudad. Así lo reveló el magistrado presidente del Tribunal, 
Hugo Gama Coria en entrevista con medios de comunicación, quien indicó que el año 
pasado realizó gestiones con los diputados locales para que en el presupuesto de este año 
se aprobara el proyecto de construcción de una nueva área en la que se pretende instalar 
las dos Salas Especializadas en materia de Anticorrupción. 
  
Detectadas 10 mil ollas de agua irregulares en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/detectadas-10-mil-ollas-de-agua-irregulares-en-
michoacan-12349844.html 
Cerca de 10 mil de ollas de agua para uso agrícola se encuentran en situación de 
irregularidad, la mayoría en la franja aguacatera de Michoacán, señaló el delegado en el 
estado de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Jesús Camacho Pérez. En entrevista 
colectiva, el director indicó que en la entidad hay al menos 20 mil cuencas 
artificiales utilizadas para el riego de cultivos, por lo que el 50 por ciento están operando en 
la ilegalidad.  
 
Rehabilita SCOP colector tras socavón en avenida Camelinas de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/rehabilita-scop-colector-tras-socavon-
en-avenida-camelinas-de-morelia/ 
https://postdata.news/colapso-de-conexion-entre-colectores-provoco-el-socavon-en-
camelinas-scop/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/aplazan-reparacion-
del-socavon-de-camelinas-hasta-el-miercoles-debido-a-las-lluvias/ 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) realiza reparaciones tras el 
socavón que se formó en la avenida Camelinas, en Morelia, tras las fuertes lluvias del 
pasado jueves. En la lateral de la avenida, en el sentido de oriente a poniente, confluyen 
dos colectores interconectados que reciben descargas de la zona de Mil Cumbres y el cerro 
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de Punhuato; el colapso derivó del volumen extraordinario de agua que provocó la tormenta 
cargada de granizo. 
 
Desempeño económico desigual entre estados en primer trimestre; Michoacán 
crece 0.2% 
https://primeraplana.mx/archivos/1005405 
Flojo desempeño y el desigual crecimiento económico entre los estados de México en el 
primer trimestre del 2024, así lo informa el Indicador Trimestral de la Actividad Económica 
Estatal del Inegi. En lo que compete a Michoacán, hubo un marginal crecimiento de 0.2 por 
ciento. Heliodoro Gil Corona, profesor e investigador de la Facultad de Economía de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) analizó los datos duros, que 
destacan la debilidad estructural de las economías estatales del país.  
 
Abren al público recorrido turístico en manantiales de Urandén: Bedolla 
https://indiciomich.com/abren-al-publico-recorrido-turistico-en-manantiales-de-uranden-
bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció recorridos abiertos al público por los 
nuevos manantiales de la isla de Urandén, los cuales fueron rehabilitados como parte de 
las acciones que realiza el Gobierno de Michoacán para la preservación y rescate del lago 
de Pátzcuaro. El mandatario expuso que con el apoyo de la Secretaría de Turismo es que 
se logra lanzar esta una nueva experiencia natural en uno de los lugares más emblemáticos 
de México. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Distribuidores viales de Mil Cumbre y Salamanca no han sido entregados al 
municipio 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/distribuidores-viales-de-mil-cumbre-y-
salamanca-no-han-sido-entregados-al-municipio-12348653.html 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/05/proyectos-concluidos-de-los-distribuidores-
viales-de-mil-cumbres-y-salamanca-no-han-sido-entregados-al-municipio 
Después de que se señalara que el colector pluvial que colapsó en la avenida Camelinas 
el pasado jueves 1 de agosto, se debió a una mala ejecución del distribuidor de salida a Mil 
Cumbres, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que hasta el 
momento el Gobierno Estatal no ha entregado al municipio tanto esa obra como el 
distribuidor vial de Salamanca. El edil moreliano determinó que los proyectos generales, no 
han sido entregados principalmente al Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento (OOAPAS). 
 
Alfonso Martínez y su equipo supervisan, limpian y bachean, poniente de la ciudad 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/alfonso-mart%C3%ADnez-y-su-equipo-
supervisan-limpian-y-bachean-poniente-de-la-ciudad 
https://www.changoonga.com/2024/08/05/supervisa-limpieza-preventiva-dragado-y-
bacheo-al-poniente-de-morelia/ 
https://postdata.news/obra-para-reparar-socavon-en-camelinas-debio-construirse-con-el-
distribuidor-vial-alfonso-martinez/ 
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https://moreliactiva.com/gobierno-del-estado-debe-hacer-que-constructora-del-distribuidor-
mil-cumbres-repare-socavon-de-camelinas-por-mala-conexion-de-colector-pluvial-alfonso-
martinez/ 
Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia supervisó limpieza que realiza el 
personal de diversas dependencias, entre ellas la Dirección de Residuos, Servicios públicos 
Municipales, Residuos Solidos y la Dirección de Bacheo de la Secretaría de Obras Públicas 
de Morelia, todo ello, al poniente de la ciudad. En específico en el dren del libramiento 
poniente, ubicado debajo del camellón central, el alcalde y los titulares de las diversas 
dependencias giraron instrucciones para continuar con las labores.  
 
Repara Morelia hasta 7 mil baches por semana 
https://www.quadratin.com.mx/principal/repara-morelia-hasta-7-mil-baches-por-semana/ 
Entre seis mil y siete mil baches son reparados cada semana, en Morelia, aseveró Juan 
Fernando Sosa Tapia, secretario del Ayuntamiento. En entrevista concedida este lunes, 
luego del recorrido de supervisión de acciones de limpieza en el libramiento, Sosa Tapia 
refirió que suman seis las brigadas desplegadas en la demarcación.  
 
Lluvias no han generado más reblandecimiento en casas del centro histórico de 
Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/05/lluvias-no-han-generado-mas-reblandecimiento-
en-casas-del-centro-historico-de-morelia/ 
Pese a que en las últimas semanas, se han presentado desprendimientos de piezas en 
viviendas del centro histórico de la capital michoacana, hasta el momento, no se han 
detectado nuevas casas en riesgo de derrumbe, así lo dio a conocer el coordinador de 
Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina. El titular de la 
corporación expresó que el último censo realizado en la ciudad en cuanto a este tema, 
arrojaba que eran al menos 45 casas del centro de Morelia, las que presentaban un riesgo 
inminente de colapso. 
 
Alfonso Martínez pide a Federación y Estado que reparen sus vialidades en Morelia 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-pide-a-federacion-y-estado-que-reparen-sus-
vialidades-en-morelia/ 
El presidente municipal de Morelia,  Alfonso Martínez Alcázar, pidió al Gobierno Federal y 
al Gobierno del Estado que intervengan en las vialidades y avenidas que son de su 
competencia, sobre todo en las salidas de Morelia que están en mal estado y que 
corresponden al Gobierno Federal. “Hago un llamado respetuoso a los otros niveles de 
gobierno para que nos ayuden en las áreas que les corresponden, el Periférico es del 
ámbito estatal y las entradas a Morelia del ámbito federal, presentan un deterioro sobre 
todo las entradas, un deterioro muy importante y ya no es suficiente con el bacheo, se 
requiere un reencarpetamiento”, dijo. 
 
Estima Obra Pública que socavón en Camelinas estará listo este próximo miércoles 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/05/estima-obra-publica-que-socavon-en-camelinas-
estara-listo-este-proximo-miercoles/ 
Sería este próximo miércoles 7 de agosto, cuando el municipio reabrirá la circulación vial 
por la lateral de la avenida Camelinas en donde se produjo un socavón el pasado 1 de 
agosto, así lo dio a conocer el secretario de Obra Pública del municipio, Juan Fernando 
Sosa Tapia. El funcionario municipal explicó que durante este fin de semana pasado, se 
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trabajo en construcción del reforzamiento del colector pluvial que colapsó el pasado jueves 
y con ello, se reforzó las paredes del mismo, teniendo una estructura de cuatro metros por 
cuatro metros, el cual tendrá la capacidad de soportar una gran cantidad de agua, sin 
determinar puntualmente cuánta.  
 
“Se requieren al menos tres bomberos más en cada estación para una mejor atención 
de los siniestros en Morelia”: PC Municipal 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/05/se-requieren-al-menos-tres-bomberos-mas-en-
cada-estacion-para-una-mejor-atencion-de-los-siniestros-en-morelia-pc-municipal/ 
El coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara 
Medina determinó que una de las principales necesidades de la corporación a su cargo, es 
la contratación de al menos tres bomberos en cada una de las estaciones con las que 
cuenta la ciudad. Refirió que actualmente son poco más de 40 bomberos con los que se 
cuenta en la ciudad, mismos que están divididos en la estación central que se encuentra en 
el sur de la ciudad, en la de Villas del Pedregal ubicada al poniente de Morelia y la que se 
encuentra en la avenida Camelinas en la zona sur.  
 
Revelan fallas en la construcción del distribuidor Mil Cumbres: PC 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/revelan-fallas-en-la-construccion-del-distribuidor-
mil-cumbres-pc-12350091.html 
El reporte preliminar que realizó la coordinación de Protección Civil y Bomberos de Morelia 
en el colector pluvial que colapsó el pasado 1 de agosto sobre la avenida Camelinas, arrojó 
que se detectaron algunas “imperfecciones” en la construcción del distribuidor vial de Mil 
Cumbres, así lo dio a conocer el titular de la dependencia municipal, Francisco Xavier Lara 
Medina. Y es que de acuerdo con el coordinador de la corporación, refirió que al hacer el 
análisis se detectó que las fallas fueron en las juntas que hicieron en el colector que conecta 
al distribuidor con la zona de Camelinas, generando que por este espacio, baje más agua 
de lo previsto. 
 
En noviembre quedaría el estacionamiento adjunto al mercado Independencia 
https://primeraplana.mx/archivos/1005395 
En noviembre próximo podría estar terminado el nuevo estacionamiento público adjunto al 
mercado Independencia, señaló el director de Mercados, Marco Antonio Garibay González. 
En entrevista colectiva, expresó que los lapsos para la realización de la obra corresponden 
a la empresa concesionaria del estacionamiento público, que lleva a cabo los trabajos de 
construcción, y a la Secretaría de Obra Pública, que supervisa las labores.  
 
Propondrán rehabilitación integral a mercados Independencia y Revolución  
https://www.quadratin.com.mx/principal/propondran-rehabilitacion-integral-a-mercados-
independencia-y-revolucion/ 
Una rehabilitación integral de las redes hidráulica, sanitaria y eléctrica, por lo menos en los 
mercados Independencia y Revolución, se propondrá para su ejecución en Morelia durante 
el trienio 2024 a 2027, señaló Marco Antonio Garibay González, director de Mercados. En 
entrevista realizada en el centro administrativo de Morelia (CAM), Garibay González refirió 
que, de cara al inicio de la próxima administración municipal, se prevé incluir entre los 
proyectos a realizar la intervención de las redes hidráulica, sanitaria y eléctrica de los 
mercados públicos municipales, por lo menos, de los dos más antiguos, que son 
Independencia y Revolución, también conocido como San Juan.  
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Alertan vecinos por socavón de 4 metros por el Estadio Morelos 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/alertan-vecinos-por-socav%C3%B3n-de-4-metros-
por-el-estadio-morelos 
La avenida Capitán Manuel Varela, ubicada en la colonia Defensores de Puebla, ha tenido 
severas complicaciones tras el inicio de la temporada de lluvia en la ciudad de Morelia, así 
lo denuncian habitantes y transportista de la zona. En una denuncia ciudadana que hicieron 
llegar a MIMORELIA.COM, los vecinos comentan que el socavón es de 4 a 5 metros de 
largo con profundidad de poco más de un metro, lo cual ha generado problemáticas para el 
ascenso y descenso de vehículos, tanto del transporte público como del privado. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Invirtió Gobierno de Michoacán 370 mdp en mobiliario y equipo: SEE 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/invirtio-gobierno-de-michoacan-370-mdp-en-
mobiliario-y-equipo-see/ 
https://metapolitica.news/2024/08/05/en-segundo-ciclo-escolar-completo-se-invirtieron-
370-mdp-en-mobiliario-y-equipo/ 
Michoacán celebró un segundo ciclo escolar completo sumando una inversión de 370 
millones de pesos en materiales y mobiliario para escuelas de los 113 municipios, informó 
Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE). En 
comunicado de prensa, el ordenamiento administrativo y la transparencia que caracterizan 
al gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla permiten destinar más recursos a la mejora de las 
condiciones en las que casi 900 mil niñas, niños y jóvenes de educación básica se preparan.  
 
Inicia UMSNH periodo de inscripciones para nuevo ingreso 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/05/inicia-umsnh-periodo-de-inscripciones-para-
nuevo-ingreso/ 
Este lunes 5 de agosto la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) inicia su periodo de inscripciones para alumnos de nuevo ingreso a la 
institución. Será el área de las Ciencias de la Salud la que iniciará este proceso para concluir 
el próximo 9 de agosto, posteriormente las carreras adscritas al área de Ciencias Exactas 
e Ingenierías tendrán su momento de adhesión de alumnado del 15 al 21 de agosto. 
Del 22 al 27 de agosto tocará turno a las áreas de Humanidades y Derecho, asimismo los 
días 28 y 29 se recibirán los ingresos de las áreas Ciencias Biológico Agropecuarias. 
 
Infraestructura y docentes, necesidades urgentes en Normales: Iemsysem  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/infraestructura-y-docentes-necesidades-
urgentes-en-normales-iemsysem/ 
A unos días de que se reactiven las actividades educativas en Michoacán, entre ellas las 
Normales del Estado, se realizan recorridos para detectar los faltantes para atender por 
parte de las autoridades educativas.  En este caso, la directora del Instituto de Educación 
Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsysem), Mariana Sosa Olmeda, 
indicó en entrevista que se han encontrado con necesidades de docentes y cuestiones 
administrativas que han sido atendidas. 
 
Aún puedes inscribirte al Curso de Verano de la Universidad Michoacana 
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https://moreliactiva.com/aun-puedes-inscribirte-al-curso-de-verano-de-la-universidad-
michoacana/ 
Con gran ánimo decenas de niñas, niños y adolescentes participan en el Curso de Verano 
de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) que arrancó este lunes 
y en el que continúan abiertas las inscripciones. La instrucción de la rectora Yarabí Ávila 
González es que el curso sea multidisciplinario, que permita a quienes lo cursarán, 
experimentar actividades desde el futbol, tochito, karate, atletismo, boxeo, taekwondo, 
bádminton, ajedrez, básquetbol, voleibol, manualidades, pintura y hasta de expresión 
corporal.  
 
Termina el bachillerato en la prepa abierta; hay inscripciones abiertas: SEE 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/termina-el-bachillerato-en-
la-prepa-abierta-hay-inscripciones-abiertas-see/ 
Una de las opciones para concluir la educación media superior de manera accesible y 
flexible es la preparatoria abierta, misma que mantiene abiertas sus inscripciones, expuso 
la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, en el marco de la campaña Rífatela 
Estudiando. Esta opción es ideal para los jóvenes y adultos que desean continuar su 
educación, pero que enfrentan dificultades económicas o tienen compromisos personales 
o laborales, que dificultan seguir en el sistema escolarizado ordinario. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Aumenta a más de dos mil casos de dengue en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/aumenta-a-mas-de-dos-mil-casos-de-
dengue-en-michoacan-12348103.html 
Michoacán acumula ya dos mil 369 casos de dengue en lo que va de este 2024, con un 
aumento del 20 por ciento en los últimos 15 días, informó la Secretaría de Salud del Estado 
(SSM). En la tercera semana de julio, el titular de la dependencia, Lázaro Cortés 
Rangel anunció que en la entidad se tenían registrados mil 950 incidencias producto de la 
picadura del mosquito Aedes aegypti.  
 
Mujeres conforman 72% de la matrícula de la Facultad de Medicina de la UMSNH 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/mujeres-conforman-72-de-la-matr%C3%ADcula-de-
la-facultad-de-medicina-de-la-umsnh 
Durante el último censo interno de la Facultad de Medicina de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), del total de su matrícula, el 72 por ciento está 
conformado por mujeres, señaló para MIMORELIA.COM Víctor Hugo Mercado, director de 
la institución. “Precisamente le apostamos a la innovación porque tenemos una mucho 
mayor demanda de mujeres para la facultad de medicina. Actualmente nuestro censo que 
tenemos en la totalidad de los cinco grupos de primero quinto año dentro de la facultad de 
medicina tenemos un 72% de mujeres”, declaró. 
 
Trabajo y falta de lactarios, causas de abandono de lactancia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/trabajo-y-falta-de-lactarios-causas-de-abandono-
de-lactancia/ 
La Semana Mundial de la Lactancia Materna, que este año lleva el lema Cerrando la brecha, 
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destaca la importancia de fortalecer el apoyo a la lactancia en diversas situaciones y 
contextos, señaló Karla Árciga, consultora certificada en lactancia y doctora en políticas 
públicas, quien advirtió que la principal causa de abandono de lactancia es la situación 
laboral de las madres y la falta de lactarios. En entrevista con Quadratín, la especialista 
ofreció una visión crítica sobre la situación de la lactancia materna en Michoacán, donde a 
pesar de que las estadísticas nacionales del Instituto Nacional de Salud Pública indican que 
aproximadamente el 30 por ciento de los niños en México reciben lactancia materna 
exclusiva durante los primeros seis meses de vida, la precisión de los datos es dudosa. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Michoacán Rojo: Dejan 6 Cuerpos Descuartizados Y Embolsados En Carretera De 
Zitácuaro 
https://www.changoonga.com/2024/08/05/michoacan-rojo-dejan-6-cuerpos-
descuartizados-y-embolsados-en-carretera-de-zitacuaro/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/localizan-seis-cadaveres-embolsados-en-
zitacuaro-12348756.html 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/05/michoacan-dejan-6-cadaveres-descuartizados-y-
embolsados-sobre-la-carretera/ 
https://moreliactiva.com/presunto-grupo-delictivo-ejecuta-a-seis-en-region-zitacuaro-y-
declara-guerra-a-conrado-c-mando-de-la-ssp-michoacan/ 
Seis cadáveres descuartizados y embolsados fueron abandonados durante los primeros 
minutos de este día en la carretera que conecta con la ciudad de Toluca, al tiempo de que 
fueron colocadas narcomantas en distintos puntos de Zitácuaro en las que le declaran la 
guerra al gobierno y a grupos delictivos rivales, mismas que están firmadas por «Las 
Fuerzas Especiales de El Mencho», que operan en la región de Zitácuaro al mando de 
William Edwin Rivera Padilla, alias «El Barbas».  
 
#Morelia Policías Recuperan Auto Robado Tras Persecución Sobre Calzada La Huerta 
https://www.changoonga.com/2024/08/05/morelia-policias-recuperan-auto-robado-tras-
persecucion-sobre-calzada-la-huerta/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/05/gc-y-policia-morelia-recuperan-auto-robado-y-
detienen-a-presunto-delincuente/ 
Un hombre que conducía un vehículo con reporte de robo fue detenido por unos oficiales 
tras una persecución en la ciudad de Morelia, informaron autoridades policiales. Trascendió 
que durante la mañana de este lunes un auto Chevrolet Malibu, color plata, con placa 
PSB474C, el cual cuenta con antecedente de robo, fue detectado por un arco carretero 
sobre la vialidad Morelia-Pátzcuaro, a la altura de la colonia El Edén y con dirección hacia 
el Obelisco Lázaro Cárdenas.  
 
Michoacán Rojo: En Zináparo Mañosos Quemaron 2 Vehículos Sobre Carretera A 
Penjamillo  
https://www.changoonga.com/2024/08/04/michoacan-rojo-en-zinaparo-manosos-
quemaron-2-vehiculos-sobre-carretera-a-penjamillo/ 
Desconocidos incendiaron dos vehículos en una carretera del municipio de Zináparo, en las 
inmediaciones de la carretera a Penjamillo, lo que movilizó a las autoridades sin que se 
reportaran personas heridas. Al respectó el C5-Sitec informó esta tarde, “se registra el 
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incendio de 2 vehículos en el tramo carretero El Tigre –  La Providencia”, en el acceso a 
una brecha que conduce a una zona cerril. 
 
Abandonan un ejecutado cerca de la comunidad de Crucero Las Yeguas, Parácuaro 
https://moreliactiva.com/abandonan-un-ejecutado-cerca-de-la-comunidad-de-crucero-las-
yeguas-paracuaro/ 
El cuerpo sin vida de un hombre que presentaba impactos de bala en el cráneo y en el 
pecho, fue localizado en las afueras de la comunidad de Crucero Las Yeguas, en este 
municipio de Parácuaro. El macabro hallazgo fue reportado a las autoridades, durante los 
primeros minutos de este lunes, a un costado del camino antiguo a dicha población y en las 
cercanías de la carretera Apatzingán – Cuatro Caminos.  
 
Hallan a hombre asesinado dentro de laguna de San José de las Torres, Morelia 
https://moreliactiva.com/hallan-a-hombre-asesinado-dentro-de-laguna-de-san-jose-de-las-
torres-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/tenia-al-menos-5-balazos-el-cadaver-
hallado-dentro-de-la-laguna-de-san-jose-de-las-torres-en-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/localizan-cuerpo-dentro-de-una-laguna-en-
san-jose-de-las-torres-12349218.html 
Un hombre sin vida y con huellas de violencia fue encontrado dentro de la laguna de San 
José de las Torres, perteneciente al municipio de Morelia, trascendió en la cobertura de la 
noticia. El hallazgo lo realizaron unas personas durante la mañana de este lunes y lo 
reportaron al número de emergencias 911, después arribaron los oficiales de la Policía 
Morelia, quienes acordonaron el área.  
 
Criminales lanzan explosivo desde un dron en Tangamandapio; un joven está herido 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/narcoviolencia/criminales-lanzan-
explosivo-desde-un-dron-en-tangamandapio-un-joven-esta-herido/ 
Un joven que se encontraba ingiriendo bebidas embriagantes por fuera de una tienda de 
abarrotes resultó lesionado tras el estallido de un explosivo lanzado desde un dron, en el 
municipio de Tangamandapio. En un primer momento, agentes de la Policía Comunal 
fueron alertados sobre una persona herida tras una explosión en la calle Revolución 
esquina con Lázaro Cárdenas, de la comunidad de La Cantera. 
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